

Images in medicine

Lichen plan blaschko-linéaire

Kbira El Morabite^{1,8}, Baderddine Hassam¹

¹Service de dermatologie vénérologie, CHU Ibn Sina, Université Mohamed-V Souissi, Rabat, Maroc

⁸Corresponding author: Kbira El Morabite, Service de dermatologie vénérologie, CHU Ibn Sina, Université Mohamed-V Souissi, Rabat, Maroc

Key words: Lichen blascho-linéaire, lignes de blaschko, lichen pigmentogène

Received: 14/05/2013 - Accepted: 20/05/2013 - Published: 25/05/2013

Pan African Medical Journal. 2015;15:33. doi:10.11604/pamj.2013.15.33.2842

This article is available online at: <http://www.panafrican-med-journal.com/content/article/15/33/full/>

© Kbira El Morabite et al. The Pan African Medical Journal - ISSN 1937-8688. This is an Open Access article distributed under the terms of the Creative Commons Attribution License (<http://creativecommons.org/licenses/by/2.0/>), which permits unrestricted use, distribution, and reproduction in any medium, provided the original work is properly cited.

Image en médecine

Le lichen blaschko-linéaire constitue une forme rare (0,5 %) du lichen plan dont l'âge moyen de survenue est de 50ans. Il est plus fréquent chez l'homme. Sa disposition linéaire en dehors du phénomène de Koebner serait due au mosaïcisme génétique responsable de la présence d'un clone kératinocytaire capable de réagir sous l'effet de facteurs immunogènes, exogènes ou infectieux. Le traitement repose sur la corticothérapie associée à l'émollient. La régression spontanée est possible avec persistance de

séquelles pigmentaires. Nous rapportons le cas d'une patiente âgée de 26 ans, sans antécédents pathologiques particuliers, ayant consultée pour des lésions maculo-papuleuses pigmentées prurigineuses évoluant depuis 1an, ces lésions se localisaient le long des lignes de blaschko au niveau de la face postérieure du membre inférieur gauche. L'examen du reste de tégument et des muqueuses était normal. Une biopsie cutanée était réalisée. L'étude histologique était en faveur d'un lichen pigmentogène. La patiente était mise sous émollient et dermocorticoïdes avec une amélioration des lésions et persistance d'une pigmentation séquellaire.



Figure 1: Lésions de lichen plan blaschko-linéaire le long du membre inférieur droit